

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 091/Lunes 10 de mayo del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

- [El Día de la Victoria: una conmemoración para todos los integrantes de la ex URSS.](#)
- [Turquía: reto para la ampliación europea.](#)

### DE CUBA

- [Repercusión de la reflexión de Fidel \*La tiranía odiosa impuesta al mundo\* NTX/EFE/AP.](#)
- [Inician actividades por el 115 aniversario de la muerte de José Martí XIN.](#)
- [Cubanos residentes en Jamaica ratifican campaña por liberación de los Cinco PL.](#)
- [Vicepresidente de Ecuador expresa gratitud a misión de médicos cubanos NTX.](#)
- [Aluden a información sobre la producción y comercio del arroz REU/AP.](#)
- [Aboga funcionario del MINCEX por la sustitución de importaciones NTX.](#)
- [Feria del Turismo 2011 será dedicada a México NTX.](#)
- [Vicepresidente de EE.UU. agradece apoyo de España al cierre de la BNG EFE.](#)
- [Pentágono impide ingreso de 4 periodistas a corte de la BNG REU.](#)
- [Invitan al actor Sean Penn a participar en jornada contra la homofobia NTX.](#)
- [Excarcelada ciudadana por cambio de medida cautelar EFE.](#)
- [Integrantes de grupúsculo manifiestan expectativas por próxima visita del Canciller del Vaticano AFP.](#)
- [Comienza VIII edición de Mayo Teatral XIN.](#)
- [Alicia Alonso y Les Luthiers optan por el premio \*Príncipe de Asturias\* EFE.](#)
- [Recibe visado Directora del Ballet Nacional de Cuba para viaje a EE.UU EFE.](#)
- [Dirige Perugorría película de la cantante Cucú Diamantes XIN.](#)
- [Refiérese a "dificultades" de músicos para acceder a mercados extranjeros REU.](#)
- [Dan bienvenida en Ecuador a atletas encabezados por Dayron Robles AFP.](#)
- [Selección femenina de fútbol aspira a Copa de Oro del Caribe AFP.](#)

### DEL MUNDO

- [Ecuador invertirá 43 millones USD con destino a atención a discapacidades severas EFE.](#)
- [Advierte Chávez que si gana Santos no normalizaría relaciones con Colombia DPA.](#)
- [El ALBA producirá película con el tema del Bicentenario AFP.](#)
- [Suspenden instalación de cúpula de control de fuga de petróleo DPA..](#)
- [Contracumbre de Madrid expresará desacuerdo por la aceptación de Honduras como socio de la UE. Mención a Cuba EFE.](#)
- [Gobierno chino rechaza declaraciones de Obama referidas a la libertad de prensa. Mención a Cuba EFE.](#)

## EL DIA DE LA VICTORIA: UNA CONMEMORACION PARA TODOS LOS INTEGRANTES DE LA EX URSS

Para la vida de un ser humano 65 años es quizás mucho tiempo. Para la propia humanidad es una ínfima porción de tiempo, y justamente este 9 de mayo se cumplen 65 años de la victoria sobre el fascismo, de la victoria de la contienda que, los pueblos de la otrora URSS, nombraron la Gran Guerra Patria.

La victoria sobre el fascismo tiene un gran significado histórico. Todas las personas progresistas del mundo, independientemente de su tendencia política o social están conscientes de que un triunfo de las huestes de Hitler hubieran significado el retroceso de la humanidad en varias décadas y quizás siglos.

Es por eso que la heroica lucha del pueblo soviético contra la agresión fascista y la victoria obtenida el 9 de mayo de 1945 junto a los aliados de muchos pueblos del mundo marcaron el destino de la humanidad, y como resultado de la misma se incrementaron los movimientos de liberación nacional y la lucha contra el colonialismo.

A partir de esta victoria, muchas naciones de África, Asia y América Latina emprendieron el camino de la autodeterminación. Sin la derrota del fascismo y la victoria inobjetable de la URSS no hubieran ocurrido los cambios de mediados y finales de siglo XX, incluidos los destinos de los pueblos de Alemania, Japón e Italia.

La Unión Soviética se trazó como meta principal la defensa de la libertad y la independencia de los pueblos que integraban al entonces gigante euroasiático.

¿Cómo la URSS alcanzó la victoria? Es una pregunta que se repiten cada día las nuevas generaciones en los diferentes confines del mundo, cuando un barraje mediático sin precedentes, trata de igualar el sistema soviético con el régimen hitleriano.

¿Cómo pudieron los pueblos de la URSS, frenar el avance de las tropas fascistas, resistir, contra atacar, repeler y asestar una demoledora derrota al fascismo?

La URSS no sólo liberó su territorio de los ocupantes alemanes y sus aliados, sino que traspasó sus fronteras, expulsó a los fascistas de todos los países ocupados, los acorraló en su propio territorio y los derrotó en su capital.

Los sueños del desfile alemán en la Plaza Roja de Moscú se convirtieron en la entrada triunfal del Ejército Rojo en Berlín.

Sin desdorar el mérito de la lucha antifascista de países enteros como EEUU, Reino Unido, Francia, China y otros muchos integrantes del bloque aliado, fueron los pueblos soviéticos (rusos, moldavos, ucranianos, bielorrusos, armenios, kazajos, azeríes, georgianos, uzbekos, turkmenos, tadzhikos, kirguises, letones, lituanos y estonios) los que más contribuyeron a la victoria.

Cuando en algunos manuales escolares de Occidente se dice que el gran mérito de la victoria es de EEUU, y que la URSS contribuyó a ellos, se vuelven a descorrer las cortinas de la Guerra Fría.

La verdad histórica radica en que fue el pueblo soviético y sus fuerzas armadas los que rompieron la espina dorsal del aparato militar hitleriano. Fue el pueblo soviético el que soportó el mayor peso de la guerra y fue ese pueblo heroico el que soportó el embate de las hordas fascistas y sus ansias de expansión.

Fue en el frente germano-soviético donde ocurrieron las más importantes batallas de la II Guerra Mundial, y allí fue donde ocurrió el viraje de la guerra. En el frente este la dirección político-militar de los alemanes utilizó la mayor parte de sus fuerzas y las fuerzas de sus aliados europeos. Ninguno de los otros frentes de la Segunda Guerra Mundial acumuló tal cantidad de efectivos ni de técnica militar.

En el frente germano-soviético participó el 70 % de las divisiones del ejército hitleriano, y en ningún otro frente los enfrentamientos fueron tan prolongados, ininterrumpidos y feroces como en este. Del primer al último día de la guerra, día y noche se desarrollaron sangrientos combates, y muchas veces se desarrollaron en todo el frente o en casi su totalidad.

Al enfrentar los golpes más potentes de la máquina de guerra alemana y sus aliados, la URSS desempeñó el papel fundamental en la derrota del fascismo. Justamente en las tierras de la URSS se decidió el curso de la II Guerra Mundial.

El Ejército Rojo destrozó a 507 divisiones alemanas y a 100 divisiones de sus aliados, superando en 3,5 veces las pérdidas ocasionadas a Hitler en todos los demás frentes

En el frente germano-soviético las fuerzas alemanas perdieron 10 millones de hombres entre muertos y heridos (más de 73 % de sus pérdidas en la guerra). Igualmente fue destruido el 75 de su técnica de combate.

Por mucho que se esmeren los historiadores occidentales por rescribir la historia, los hechos son más que elocuentes, y los resultados hartamente conocidos. La URSS culminó victoriosa a un alto precio de vidas y pérdidas y derrotó a la más poderosa maquinaria de guerra del mundo. En esa contienda, los pueblos de la Unión Soviética combatieron como una familia de hermanos y con sus propias fuerzas lograron la victoria.

La sangre derramada por los soviéticos y la propia victoria unió a esos pueblos, y el Día de la Victoria, es sin dudas una fiesta común para todos los pueblos de la extinta URSS, pero también para toda la humanidad.

## **TURQUÍA: RETO PARA LA AMPLIACIÓN EUROPEA**

**Lic. Joaquín Santos Núñez**  
**Centro de Estudios Europeos**

Turquía, a más de dos décadas de presentar su candidatura para ingresar a la Unión Europea, aún no logra su ansiada meta. Las negociaciones siguen siendo lentas y en algunos momentos marcadas por una condicionalidad extrema que pone de manifiesto la política de doble rasero del bloque respecto a la entrada de Ankara a este club de ricos.

Entre todos los elementos, políticos, económicos, geoestratégicos, es el factor cultural el que más incide en este largo e interminable proceso de conversaciones. Entre dudas y resentimientos, la entrada de una numerosa población mayoritariamente musulmana a un medio de raíz cristiana, exacerba los miedos a la transculturación y la asimilación en una sociedad europea que cada día se vuelve más cerrada ante los inmigrantes.

A lo anterior se suman las presiones que ejerce el eje franco-alemán, apoyadas por los medios de comunicación, para deslegitimar los avances de Turquía en asuntos de derechos humanos y libertad de expresión, parámetros estos que, manipulados hábilmente, entorpecen este complejo esquema de negociación.

Un análisis actual del proceso debe partir, en primer lugar, del informe anual emitido en octubre de 2009 por la Comisión Europea sobre la ampliación, y en segundo, por el papel desempeñado por España, ahora al frente de la presidencia del Consejo de la Unión Europea.

El citado documento destaca los puntos positivos y negativos de Turquía en cuanto a libertad de expresión, religión y situación de la mujer. Lo más negativo ha sido el problema de la minoría kurda, la cual, a pesar de haber logrado ciertos adelantos en el reconocimiento de sus derechos, con la

introducción de un canal en lengua kurda en la televisión nacional, aún no puede utilizarla en la vida política, en televisiones privadas, en los programas radiofónicos y en las escuelas.

El asunto de esta minoría es usado por el Parlamento Europeo para abordar el proceso de democratización en Turquía. El tema fue objeto de debate tras la ilegalización de la formación política pro-kurda Partido de la Sociedad Democrática (DTP), decretado por el Tribunal Constitucional turco el pasado mes de diciembre. Esa organización, que cuenta con 21 diputados en el Parlamento de Ankara, fue proscrita debido a sus supuestas conexiones con el Partido de los Trabajadores de Kurdistan.

Otro punto abordado en el informe es lo concerniente a la falta de progresos en las relaciones entre Turquía y la República de Chipre en cuanto a la solución del conflicto chipriota (la parte norte de la isla sigue ocupada por tropas turcas). El gobierno turco ha declarado públicamente que quiere resolver la cuestión a corto plazo pero, a pesar de esto, no se ha registrado ningún progreso concreto para poner en marcha el proceso de negociación. Todo parece indicar que con la victoria del derechista Dervis Eroglu en los comicios efectuados el pasado día 18 de abril en la República Turca del Norte de Chipre se pudieran ver paralizadas las conversiones.

En cuanto a la situación política, se propone una reforma en la Administración Pública con el objetivo de modernizar el sector estatal de los servicios. Por su parte, la esfera militar y judicial, a pesar de haber presentado un cambio positivo, deberá trabajar para reducir su alto nivel de corrupción. Por supuesto y como es de esperar, el documento sugiere que Ankara deberá continuar realizando reformas estructurales, las cuales se frenaron en el primer semestre de 2009 debido a la crisis global.

Cuando se analizan las reclamaciones que la UE hace a Turquía puede apreciarse que si bien por un lado se halagan los avances obtenidos, por otro se exige profundizar en los cambios que deberán realizarse para acercar el país a los estándares comunitarios. Sin dudas se busca hacer más difícil el ingreso de Ankara al bloque.

Después de emitido el documento y en lo que va del presente año el primer ministro turco, Recep Tayyip Erdogan, ha desplegado una intensa agenda internacional. El mandatario visitó varios países europeos, fundamentalmente Francia y Alemania, para intentar que la propuesta de estos de que Turquía tenga una asociación privilegiada con la UE en lugar de su pleno ingreso, no se materialice.

Ahora, bajo la presidencia española de la Unión Europea, Erdogan lideró, junto al presidente José Luis Rodríguez Zapatero, la II Reunión de Alto Nivel España-Turquía. Dentro de los temas tratados en la magna cita, la entrada de Turquía al bloque comunitario fue de primer orden en las conversaciones para la delegación turca.

Erdogan consideró que existen obstrucciones para que su país se incorpore a la Europa de los 27. De los 35 capítulos a negociar se han abierto 28, de los cuales 17 se han cerrado provisionalmente. Hasta el momento sólo se ha concretado el relativo a la Ciencia, mientras que la mayoría de los 10 restantes han sido bloqueados por Francia o Chipre.

Vale destacar que el presidente galo, Nicolas Sarkozy, ha mostrado su disposición de no oponerse a que la UE abra más capítulos en la negociación de adhesión con Turquía. Sin embargo, ha condicionado la apertura de estos a que el proceso concluya solamente con una asociación privilegiada, para ello el Presidente francés aboga por la creación de un grupo ad hoc que debata sobre el futuro de las relaciones entre Turquía y la Unión. Esta propuesta cuenta con el apoyo de la Comisión Europea, que considera que las negociaciones deben marchar de acuerdo al ritmo de las reformas internas de Ankara y a sus relaciones con Chipre.

Ante esta situación, el primer ministro turco ha pedido a Zapatero que durante este semestre se abran cuatro nuevos capítulos de la negociación. Esta demanda calificada de entendible, es difícil de concretar, pues la presidencia española concluye el 30 de junio y por tanto, el lapso de tiempo es muy breve para un asunto tan complejo. Fuentes de la delegación turca reconocieron que se trata de una petición maximalista y que se conformarían con la apertura de algún capítulo más, mientras que fuentes

españolas confiaron en que puedan acordarse los de Seguridad Alimentaria y Educación, pendientes sólo de cuestiones técnicas.

A pesar de la manifiesta posición de España de apoyar el ingreso turco, no existe consenso por parte de los países miembros del bloque con respecto al tema. A favor se muestran, Italia, Reino Unido, Suecia y Estonia. En contra, el tándem alemán –francés, Países Bajos, Grecia y Chipre. Vale destacar, que la negativa helénica está en sintonía con la posición del gobierno chipriota de no apoyar la candidatura turca hasta que se reunifique la isla de Chipre.

Los EE.UU., que mantienen excelentes relaciones de cooperación en el orden económico y militar con Turquía, también apoya la incorporación de Ankara al bloque. Esta posición tiene una lectura claramente estratégica, debido a la excelente posición geográfica del país islámico, la cual le permite servir de acceso a la OTAN en sus acciones armadas hacia el Asia Central, el Medio Oriente, Rusia y los Balcanes. Además, una Turquía en el seno de la UE pudiera servir mejor a los intereses geopolíticos norteamericanos en detrimento del bloque.

Por otra parte, la fuerte crisis que azota a Europa y el desarrollo de la misma serán claves para la futura estabilidad, no solo del euro, sino de la capacidad de ampliación de la Unión Europea. Un artículo de Sami Nair publicado en el periódico El País, preguntaba: ¿ha llevado también la crisis a cerrar definitivamente las puertas de la Unión Europea a Turquía?

La respuesta estuvo dada en dos direcciones. Por un lado, la integración de Turquía se vuelve más incierta debido principalmente a los históricos prejuicios anteriormente señalados (problema religioso, derechos humanos, el papel del ejército, Chipre, etcétera); por otro, la crisis económica que viven Grecia, España y Portugal previsiblemente profundizará las divergencias estructurales de la UE.

En síntesis y sin temor a equivocarnos, Turquía demorará en entrar a la Unión Europea y gravitará como un reto para la élite política comunitaria. Su incorporación se dilatará en el tiempo, las presidencias pasarán, los jugadores serán diferentes, pero el juego será el mismo.

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**LA HABANA, 8 MAY (NOTIMEX).**- El ex presidente de Cuba, Fidel Castro, culpó hoy a las empresas transnacionales por catástrofes como la del Golfo de México, donde la explosión de una plataforma petrolera podría ser el peor desastre ambiental en la historia de Estados Unidos.

"Ocurren hechos como el desastre ecológico que acaba de producirse en el Golfo de México, que demuestran cuán poco pueden los gobiernos contra los que controlan el capital", dijo este sábado Castro en una de sus habituales reflexiones que publicó la prensa oficial.

El ex mandatario señaló que son los grandes consorcios los que "tanto en Estados Unidos como en Europa (...) a través de la economía en nuestro planeta globalizado, los que deciden el destino de los pueblos".

El diario Granma publicó este sábado un artículo tomado del sitio digital oficial Cubadebate titulado "British Petroleum: contaminador multimillonario", en el que señala que esa empresa anunció ganancias de más de seis mil millones de dólares para el primer trimestre de 2010.

En su columna periodística "Reflexión", Castro reiteró que "nuestra época se caracteriza por un hecho que no tiene precedentes: la amenaza a la supervivencia de la especie humana impuesta por el imperialismo al mundo".

Sin embargo, el veterano líder cubano negó que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, sea responsable o promotor de esa amenaza.

"Demuestra simplemente que (Obama) ignora la realidad y no quiere ni podría superarla. Más bien sueña cosas irreales en un mundo irreal. Ideas sin palabras, palabras sin sentido, como expresó un brillante poeta", escribió Castro.

El aún primer secretario del Partido Comunista de Cuba dijo que "podría compartirse en algunos aspectos" la opinión del escritor estadounidense Gay Talese, quien el 5 de mayo pasado declaró que

Obama encarnaba la mejor historia de Estados Unidos en el último siglo.

Pero ese hecho "en nada altera la realidad objetiva del destino humano", según el ex gobernante isleño, ausente de la escena pública desde julio de 2006.

En su extensa nota Castro, citando diversas fuentes, se refirió a varios temas como el reciente informe de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado sobre la ineficacia de las estaciones de Radio y Televisión Martí que transmiten propaganda hacia Cuba.

También aludió a un artículo, de dos profesores de la Universidad de Stanford, California, que consideraron un fracaso el embargo económico de Estados Unidos a Cuba y destacaron los logros sanitarios en la nación caribeña.

Además, el líder cubano citó un comentario en Internet que fustigó la ley antiinmigrante de Arizona que criminaliza a los indocumentados y ha desatado una polémica en ese país y fuertes protestas de México.

-----  
**LA HABANA, 8 MAY (EFE).**- El ex presidente cubano Fidel Castro opina que el vertido de petróleo en el Golfo de México demuestra lo poco que pueden los Gobiernos "contra los que controlan el capital" y que EE.UU y Europa, a través de la economía en un planeta globalizado, "deciden el destino de los pueblos".

En la última de sus "Reflexiones", titulada "La tiranía odiosa impuesta al mundo" y divulgada hoy por medios cubanos (todos oficiales), Castro se refiere también al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, del que dice "ignora la realidad" y "sueña cosas irreales en un mundo irreal".

El ex presidente cubano sitúa el "desastre ecológico" ocurrido en el Golfo de México entre los hechos que demuestran "cuán poco pueden los Gobiernos contra los que controlan el capital".

Este tipo de episodios prueba también que "tanto en Estados Unidos como en Europa son, a través de la economía en nuestro planeta globalizado, los que deciden el destino de los pueblos", señala.

Unos 800.000 litros diarios de petróleo contaminan las aguas del Golfo de México desde el pasado 22 de abril por el hundimiento de una plataforma de British Petroleum (BP) con un vertido que el Gobierno de Obama ha calificado de "catástrofe nacional".

"Nuestra época se caracteriza por un hecho que no tiene precedentes: la amenaza a la supervivencia de la especie humana impuesta por el imperialismo al mundo", advierte Fidel Castro.

" Significa esto que Obama es responsable o promotor de esa amenaza? No! Demuestra simplemente que ignora la realidad y no quiere ni podría superarla. Más bien sueña cosas irreales en un mundo irreal", prosigue.

El resto del artículo de Castro es una sucesión de citas entrecomilladas de artículos periodísticos sobre temas como un debate sobre la relocalización de Radio y TV Martí, los logros de Cuba en sanidad frente al bloqueo económico de EE.UU. y la polémica Ley de Arizona que convierte en un delito la presencia de inmigrantes indocumentados en ese estado.

Fidel Castro, de 83 años, se mantiene apartado de la vida pública desde 2006, cuando una enfermedad le obligó a ceder el poder a su hermano Raúl, si bien se mantiene como primer secretario del gobernante Partido Comunista de Cuba.

-----  
**POR ANNE-MARIE GARCIA**

**LA HABANA (AP)** \_ El ex presidente Fidel Castro exoneró el sábado de culpa al mandatario de Estados Unidos Barack Obama de desastres ecológicos como el derrame del petróleo ocurrido en el golfo de México porque adujo que los gobiernos pueden hacer poco "contra los que controlan el capital".

Castro se refirió el tema en su columna "Reflexión" que publica habitualmente el diario oficial Granma, y lo hizo bajo el título de "La tiranía odiosa impuesta al mundo".

"Ocurren hechos como el desastre ecológico que acaba de producirse en el Golfo de México, que demuestran cuán poco pueden los gobiernos contra los que controlan el capital, que tanto en Estados Unidos como en Europa son, a través de la economía en nuestro planeta globalizado, los que deciden el destino de los pueblos" expresó Castro.

El líder cubano abordó en su columna los problemas del cambio climático que considera como "la amenaza a la supervivencia de la especie humana impuesta por el imperialismo al mundo".

"¿Significa esto que Obama es responsable o promotor de esa amenaza?", se preguntó Castro.

"¡No!", se contestó.

El tema del cambio climático lo ha tratado Castro frecuentemente desde 1992 cuando como presidente de Cuba asistió a la Conferencia de Naciones Unidas sobre Medio Ambiente y Desarrollo, en Río de Janeiro, donde dijo que la especie humana podría desaparecer "por la rápida y progresiva liquidación" de las condiciones naturales de vida.

Advirtió entonces que "mañana será demasiado tarde para hacer lo que debimos haber hecho hace mucho tiempo".

En su artículo Castro hizo un recuento de las medidas tomadas por el Congreso de Estados Unidos a raíz del actual derrame de petróleo en el golfo de México, que adujo "demuestra simplemente que (Obama) ignora la realidad y no quiere ni podría superarla. Más bien sueña cosas irreales en un mundo irreal".

Castro hizo también mención en su "Reflexión" lo que llamó "la nueva Ley de Inmigración en Arizona".

Al respecto el ex mandatario no expresó una opinión personal sin embargo hizo mención a un artículo publicado en la prensa estadounidense y retomó textualmente la cita del ex presidente de Estados Unidos, Franklin D. Roosevelt que decía "Acuérdate, acuérdate siempre, que todos nosotros somos descendientes de inmigrantes y revolucionarios."

-----  
**LA HABANA, 7 MAY (XINHUA)** -- El Comité de Instituciones Martianas inició hoy las actividades por el 115 aniversario de la caída en combate del héroe nacional José Martí, con un programa que incluye conferencias, mesas redondas, presentación de libros y exposiciones.

La presentación de las reflexiones "Dos Ríos y el ascenso a la inmortalidad", por Armando Hart Dávalos, director de la Oficina del Programa Nacional Martiano, abrió la conmemoración por la muerte de Martí.

El insigne luchador independentista cayó el 19 de mayo de 1895 en esa zona del este cubano durante un combate contra las tropas colonialistas españolas.

Durante su disertación, Hart se refirió a importantes momentos de la vida y obra del "más universal de todos los cubanos", e insistió en la necesidad del estudio de su pensamiento por las nuevas generaciones.

Según el programa, el acto principal será en Dos Ríos, provincia de Granma, en tanto que 7.750 miembros del movimiento juvenil martiano reeditarán la ruta seguida por el apóstol de la Patria por Playita de Cajobabo.

-----  
**KINGSTON, 9 MAY (PL)** Nuevos aspectos del caso de cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos desde 1998 fueron expuestos por el embajador la mayor de las Antillas aquí, Yuri Gala, en una reunión convocada por la Asociación de Cubanos Residentes en esta isla anglófona caribeña.

Una panorámica de la lucha del pueblo cubano desde el triunfo revolucionario de 1959 por preservar su soberanía frente a las agresiones estadounidenses fue expuesta por Osvaldo Cárdenas, vicepresidente de la asociación.

La actividad, celebrada en la escuela MRC Family School, de esta capital, fue coauspiciada por el movimiento de solidaridad jamaicano con Cuba.

El ponente asimismo aludió a las irregularidades y el carácter político impreso al proceso contra Gerardo Hernández, Fernando González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y René González por las autoridades norteamericanas y los exiliados contrarrevolucionarios asentados en Miami.

Los cinco cubanos recopilaban información para evitar actos terroristas en su país, pero nunca les fueron probadas actividades contra la seguridad estadounidense, como insistió en demostrar la fiscalía.

El profesor Rusell Bell, autor de un libro sobre Los Cinco, amplió sobre el juicio y propició un debate entre los asistentes, que acordaron redoblar la campaña para lograr su excarcelación.

Los pormenores del encuentro fueron recogidos por el sitio digital YES CUBA, notorio por difundir información veraz sobre el país antillano y su Revolución.

-----  
**QUITO, 8 MAY (NOTIMEX).**- El vicepresidente de Ecuador, Lenin Moreno, expresó hoy su reconocimiento a los médicos cubanos que participan en la Misión Manuela Espejo de asistencia a los discapacitados de esta nación sudamericana.

Moreno dijo que ese programa, que lleva el nombre de la hermana del precursor de la Independencia ecuatoriana, Eugenio Espejo, le ha permitido conocer la real dimensión del problema y

comenzar a diseñar estrategias de atención a los discapacitados.

El vicepresidente hizo referencia a ese programa en el informe semanal al país de este sábado, en el que habló en lugar del presidente Rafael Correa, quien asiste a la toma de posesión de la nueva mandataria costarricense Laura Chinchilla.

El programa se desarrolla bajo la dirección del vicepresidente ecuatoriano, quien padece una lesión en su columna vertebral que le impide caminar a raíz de un impacto de bala que recibió en un incidente con la delincuencia.

En la misión Manuela Espejo participan también médicos ecuatorianos y personal técnico del Ministerio de Salud de este país sudamericano, así como soldados que dan apoyo logístico a los brigadistas.

La misión, que forma parte de un convenio entre los gobiernos de Ecuador y Cuba, recorre esta nación realizando un estudio científico-médico para determinar las causas de las discapacidades y conocer la realidad biopsicosocial de ese segmento de población.

Con esos datos se busca trazar políticas de Estado reales, que abarquen múltiples áreas como salud, educación y bienestar social.

La misión, que comenzó a mediados de 2009, ha recorrido hasta el momento 16 de las 24 provincias de Ecuador.

-----  
**POR NELSON ACOSTA**

**LA HABANA, MAYO 7 (REUTERS)** - La sequía que azota a Cuba podría afectar la producción de arroz en los próximos meses, dijo el viernes una radioemisora estatal, comprometiendo los esfuerzos del presidente Raúl Castro por reducir la importación de alimentos.

Cuba pretende sustituir un 50 por ciento de sus importaciones de alimentos básicos como el arroz para mejorar su balanza de pagos en medio de una crisis de liquidez.

La isla importa el 60 por ciento de las 700.000 toneladas de arroz que consume anualmente, principalmente de Vietnam.

Según Radio Rebelde, la cuenta ascendió el año pasado a 2.270 millones de dólares.

La prensa oficial había reportado un aumento de más del 50 por ciento en la producción local de arroz en el 2009, lo que llevó al Gobierno cubano a reducir un 11 por ciento sus importaciones del cereal vietnamita en el 2010.

"La situación de la producción nacional no está en una situación difícil ni mucho menos. Ahora, sí puede peligrar en los próximos meses", dijo Radio Rebelde.

"Si no hay agua no hay arroz", añadió, en clara alusión a la sequía.

Las autoridades cubanas han alertado sobre una sequía que está haciendo disminuir peligrosamente las reservas de agua en los embalses de la isla. Según meteorólogos cubanos, los pronósticos para la temporada de lluvias que comienza en mayo no son alentadores.

La falta de lluvias ya estaba afectando en febrero la siembra de arroz en las provincias de Sancti Spíritus y Granma, responsables por el 50 por ciento de la producción de la isla, según reportes de la prensa oficial.

El arroz es un alimento crucial en la dieta básica de los cubanos. El presidente Raúl Castro ha dicho que la producción de alimentos es un asunto de seguridad nacional.

-----  
**POR ANNE MARIE-GARCIA**

**LA HABANA (AP)** \_ Cuba hizo un llamado a no acaparar arroz ante la escasez registrada en los últimos tiempos y como parte de una política para reducir las importaciones frente a la crisis económica.

"Se exige disciplina y orden en la venta, no se puede permitir bajo ningún concepto que las personas acaparen arroz para después revenderlo a sobre precio" afirmó el viernes la oficial Radio Rebelde.

La isla se encuentra entre los siete mayores consumidores de arroz en el mundo.

La emisora afirmó que en las últimas semanas se registró escasez del producto en los mercados estatales de venta libre y se observó como "ciertas personas inescrupulosas acapararon" el arroz venido a 3,50 pesos cubanos la libra.

Un dólar equivale a 21 pesos cubanos. El salario medio en la isla es de 415 pesos cubanos que equivalen a 17,4 dólares.

"Lo tuve que comprar a 10 o 15 pesos (cubanos) la libra a un revendedor por mi casa", dijo a la AP Magaly Delgado, una jubilada de 72 años.

En la isla existe también desde 1962 una cartilla o "libreta" de abastecimiento mediante la cual el gobierno cubano vende todos los meses a precios subsidiados y en moneda nacional, varios productos como arroz, café, huevos, aceite de cocina, pollo o pescado o picadillo, entre otros.

En estas llamadas "bodegas" o almacenes minoristas, se vende cada mes cinco libras de arroz por persona a 25 centavos de pesos cubanos la libra.

Delgado que cobra una pensión de jubilación de 270 pesos cubanos cada mes, aseguró que la cuota de la libreta es sagrada y nunca falta, pero por lo general a nadie le alcanza porque el cubano come mucho arroz y por eso hay que comprar más".

Según Radio Rebelde, en la isla cada año se consumen 700.000 toneladas de arroz de los cuales se importan más del 50%.

"El año pasado aumentó la producción nacional a 281.000 toneladas", señaló. El informe de la radio agregó que la sequía compromete la cosecha de la temporada.

El presidente Raúl Castro expresó recientemente en sus discursos la urgencia de reducir la factura de más de 2.000 millones de dólares que tiene el país para comprar alimentos en el exterior.

La radio dijo que el gasto se redujo un 20% en el último año.

Además de la crisis económica mundial que también golpea a la isla, las autoridades cubanas afirman que el embargo que Washington mantiene contra la isla desde casi cinco décadas, dificulta y eleva el costo de cualquier intercambio comercial que hace la isla.

-----  
**LA HABANA, 7 MAY (NOTIMEX).**- Un alto funcionario del Ministerio de Comercio Exterior e Inversiones Extranjeras abogó hoy aquí por avanzar en la sustitución de importaciones.

Indicó que el país alcanzaría un desarrollo 'más vertiginoso' cuando cese el embargo económico de Estados Unidos.

Francisco Santiago Pichardo, director de exportaciones y sustitución de importaciones de esa dependencia estatal, destacó este viernes las posibilidades comerciales y de incorporación de tecnologías abiertas a La Habana tras los acuerdos con Venezuela, China, Rusia, Vietnam e Irán.

En plática con periodistas, explicó que la estrategia para avanzar en la sustitución de importaciones requiere propiciar el desarrollo de la competitividad sectorial.

También concentrar recursos y esfuerzos en proyectos y productos seleccionados, con énfasis en los alimentos, para maximizar resultados económicos y comerciales.

'Entre sectores seleccionados después de muchas sesiones de trabajo tenemos las industrias alimentaria, ligera, sideromecánica, básica, informática y comunicaciones y servicios internacionales de salud', anotó.

'En Cuba sustituir importaciones no es mera consignación ni posición discriminatoria contra marcas o mercancías, es una necesidad de la sociedad descrita por el presidente Raúl Castro, cuando dijo que nadie, ni un individuo ni un país puede gastar indefinidamente más de lo que ingresa', comentó.

-----  
**LA HABANA, 7 MAY (NOTIMEX).**- Cuba dedicará la 31 FERIA Internacional de Turismo el próximo año a México como país invitado, a La Habana como núcleo de atractivos y al producto multidesestino, acordaron los organizadores.

La directora de Comunicación del Ministerio de Turismo (MINTUR), Aleida Castellanos, declaró al diario oficial Granma que las ferias anuales y sus foros colaterales permiten "intercambiar con los profesionales del medio, establecer relaciones y retroalimentarnos".

México fue seleccionado debido a que lo unen con Cuba "lazos de afecto y amistad", afirmó.

"Si no organizamos espacios para mostrar nuestros atributos, promocionar nuestras ofertas y oír las opiniones de los representantes de esa industria, no vendemos", declaró Castellanos.

Con este objetivo, el MINTUR convoca cada año al evento de fotografía submarina FOTOSUB; al Torneo Internacional de la Pesca de la Aguja Ernest Hemingway, que este año celebra su aniversario 60, y a la propia FERIA Internacional.

Los organizadores informaron que hasta el jueves habían recibido en la 30 FERIA Internacional de Turismo FIT-Cuba 2010 alrededor de mil 623 participantes de 52 países.

El martes, el ministro de Turismo de Cuba, Manuel Marrero, dijo que la isla promueve la construcción de más hoteles y campos de golf, además de incrementar el turismo de eventos tendientes a

desarrollar esta industria.

Tras la debacle de su industria azucarera y la baja de ingresos por exportaciones, Cuba impulsa el desarrollo del turismo que aporta un promedio de dos mil millones de dólares anuales y el año pasado recibió a dos millones 43 mil visitantes.

En el primer cuatrimestre de 2010, la nación caribeña reportó un millón 53 mil visitantes, una cifra récord para igual periodo de otros años.

FIT-Cuba 2010, inaugurada el lunes, tuvo este año a Rusia como país invitado.

El programa de la reunión más importante de la industria turística cubana ha incluido presentaciones de las agencias de viajes Cubatur, Havanatur, Cubanacán, Gaviota Tours, Paradiso, ECOTUR y de Marinas Marlin, y también promueve el turismo ecológico y de salud.

-----  
**MADRID, 7 MAY (EFE).**- El vicepresidente de Estados Unidos, Joe Biden, agradeció hoy la contribución de España en la misión militar en Afganistán y al cierre de la cárcel de Guantánamo con la acogida de varios presos.

En la primera jornada de una visita que realiza a España y durante una reunión que mantuvo con el rey Juan Carlos, Biden destacó ante el monarca el compromiso de España en la lucha contra el terrorismo internacional y el papel que puede desempeñar en regiones como Oriente Próximo y América Latina en colaboración con Estados Unidos.

Según fuentes de la Casa del Rey, el encuentro en el Palacio de la Zarzuela ha tenido lugar al comienzo de la visita de Biden a España, que se completará este sábado con una reunión con el jefe del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, y una visita de ambos al acuartelamiento de la Brigada Paracaidista (BRIPAC) en Alcalá de Henares (Madrid).

El número dos de la Administración estadounidense destacó la tarea de España en misiones como Afganistán y el Líbano y valoró también la aportación al cierre del penal de Guantánamo, donde EEUU recluyó desde finales de 2001 a sospechosos de actividades terroristas y de vínculos con Al Qaeda.

España ha acogido ya a dos presos, uno palestino y otro yemení que llegó el pasado martes, y está dispuesta a recibir a otros tres.

La cita con el rey se desarrolló en un ambiente de "extraordinaria cordialidad y entendimiento, reflejo del excelente momento que viven las relaciones entre Estados Unidos y España", según las fuentes.

Biden subrayó la "alta consideración" que el presidente de EEUU, Barack Obama, tiene por la figura del rey de España, el primer jefe de Estado europeo a quien recibió en la Casa Blanca, el 17 de febrero pasado.

En la reunión, además de repasar los asuntos de la agenda internacional, el rey y Joe Biden han analizado la evolución de la crisis económica.

El vicepresidente estadounidense invitó a España a participar en los actos con los que se conmemorará el V centenario de la fundación de Florida en 2013 y los 450 años de la ciudad de San Agustín en 2015.

La visita de Biden, que concluirá mañana con la reunión con Zapatero y la visita a la Brigada Paracaidista, es la más importante de un miembro de la Administración estadounidense desde que Obama llegó a la Casa Blanca en enero de 2009.

También es la de mayor nivel desde que el anterior presidente, George Bush, estuvo en Madrid en junio de 2001.

-----  
**POR JANE SUTTON**

**BASE NAVAL EEUU BAHIA GUANTANAMO, CUBA, MAYO 6 (REUTERS)** - El Pentágono prohibió el ingreso de cuatro periodistas al tribunal de crímenes de guerra de Guantánamo por revelar el nombre de un interrogador del Ejército estadounidense caído en desgracia.

Su nombre fue publicado varias veces durante una corte marcial en el 2005 en la que se declaró culpable de abusar de prisioneros en la base aérea de Bagram en Afgan Koring, y Steven Edwards del servicio de noticias CanWest violaron la orden de confidencialidad.

Los periodistas usaron el nombre real del interrogador luego de que el juez dijera que estaba prohibido.

"Como un resultado de estas violaciones, estos reporteros individuales tienen prohibido volver a cubrir futuras actas de comisiones militares", dijo el coronel Dave Lapan, director de Operaciones de Prensa del Departamento de Defensa, en una carta a sus editores.

-----  
**LA HABANA, 6 MAY. (NOTIMEX).**- La sexóloga Mariela Castro Espín, hija del presidente de Cuba, Raúl Castro, invitó al actor estadounidense Sean Penn a participar aquí en la III Jornada por el Día Internacional contra la Homofobia que se celebrará en La Habana a partir del próximo martes.

En octubre de 2008, Penn dialogó por siete horas con Raúl Castro y dos meses después publicó el resultado de esta plática.

El programa científico-cultural y de numerosos debates de la jornada incluye la proyección de filmes sobre diversidad sexual, entre ellos "Milk", una producción por la que Penn recibió el Oscar en 2009 como Mejor Actor.

En ese largometraje interpretó a un activista gay que ocupó un cargo político en el ayuntamiento de San Francisco y que fue asesinado junto al alcalde de la ciudad por otro concejal, en 1978.

En reciente conferencia de prensa, Castro Espín, directora del Centro Nacional de Educación Sexual (CENESEX), afirmó que la homosexualidad ha dejado de ser un tema tabú en Cuba, aunque persisten los prejuicios por parte del gobierno y diversos estamentos sociales.

"Este año tenemos menos recursos pero más fuerzas de instituciones y de personalidades implicadas en el proyecto", dijo Castro Espín, hija también de la fallecida heroína revolucionaria Vilma Espín.

Las jornadas de reflexión contra la homofobia en Cuba, auspiciada por el CENESEX, cuentan con el apoyo del Centro de prevención de las ITS Sida, el Centro memorial Martin Luther King, la Conferencia Cristiana por la Paz para América Latina y el Caribe y la Unión Nacional de Escritores y Artistas, entre otras instituciones.

La celebración del Día Mundial contra la Homofobia hace referencia a la decisión de la Organización Mundial de la Salud (OMS) de suprimir la homosexualidad como enfermedad mental, el 17 de mayo de 1990.

-----  
**LA HABANA, 8 MAY (EFE).**- La bloguera cubana Dania Virgen García, que afirma ser una periodista independiente, dijo hoy a EFE que fue excarcelada este viernes después de su detención en abril pasado con una condena de 20 meses por un delito relacionado con una disputa familiar.

La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), con sede en Miami, denunció la semana pasada que García había sido sentenciada irregularmente "por una disputa familiar" que escondía una "treta penal o política" del Gobierno cubano en su contra.

García, de 41 años, explicó hoy que fue liberada "con medida cautelar por variación de circunstancia" tras pasar 15 días en la cárcel de mujeres de Manto Negro en La Habana, después de que se le imputaron cargos por "ejercicio arbitrario del derecho" a causa de una discusión con su hija de 23 años.

"Todo fue premeditado y planificado por ellos mismos, por mi trabajo como periodista independiente y como bloguera", dijo García a EFE vía telefónica desde su casa, en referencia al proceder de las autoridades cubanas.

Además, señaló que todavía no ha tenido acceso a documentos del caso como la denuncia formal y la petición fiscal por la cual fue detenida, al tiempo que denunció haber permanecido incomunicada tres días en una celda y varias "arbitrariedades" en el proceso judicial.

La bloguera insistió en que el cargo por el cual fue sentenciada nunca antes se había aplicado en la isla, según le informaron funcionarios de la cárcel, y apuntó que aún no ha recibido citación para el juicio de apelación que debe tener lugar en los próximos días.

La Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN) afirmó esta semana en La Habana que estaba investigando el caso "nada claro" de Dania Virgen García.

-----  
**LA HABANA, 9 MAYO 2010 (AFP)** - Las Damas de Blanco, familiares de presos políticos en Cuba, dijeron este domingo que esperan algunas excarcelaciones de sus parientes y presos comunes durante la visita que hará el canciller del Vaticano, Dominique Mamberti, a mediados de junio.

"El representante del Vaticano sí puede influir sobre la liberación de muchos hombres, no sólo presos políticos, sino también comunes, como pasó (...) durante la visita del Papa Juan Pablo II" en 1998, señaló a la prensa Berta Soler, una de las líderes de las Damas.

Monseñor Mamberti inaugurará el 15 de junio, en la Universidad de La Habana, la X Semana Social Católica, un debate sobre la realidad cubana patrocinado por el Arzobispado de La Habana, en el que

intervendrán representantes católicos e intelectuales no católicos.

Tras marchar este domingo con seis decenas de Damas por la 5ta Avenida, en el oeste de la Habana, Soler indicó que "tenemos esperanza que aunque no salgan todos los 53 hombres (que restan en las cárceles de los 75 condenados en 2003), por lo menos salgan los que están enfermos".

Soler ponderó el "papel importante" que está jugando la Iglesia católica, en referencia a la mediación realizada hace dos semanas por el cardenal Jaime Ortega, que logró que se levantara la prohibición oficial a las Damas de marchar si antes no solicitaban un permiso oficial.

La marcha de este domingo, Día de las Madres, fue encabezada por Reina Luisa Tamayo, madre de Orlando Zapata, el preso de 42 años que murió el 23 de febrero pasado tras 85 días de huelga de hambre por mejoras carcelarias.

La muerte de Zapata desató numerosas críticas de gobiernos, parlamentos, organismos internacionales e intelectuales sobre Cuba, que la isla rechazó como una "campaña mediática" en su contra promovida desde Estados Unidos.

La mitad de las 60 mujeres que marcharon son Damas de Apoyo, mujeres que sin familiares presos se solidarizan con las otras. En las negociaciones con el Cardenal las autoridades solicitaron que se "limitaran" a marchar sólo las familiares, dijo otra de sus líderes, Laura Pollán.

Pero "las Damas de Blanco no le diremos jamás a una mujer de apoyo que no venga", indicó Pollán y aseguró que si las autoridades no lo desean "que las repriman".

Consideró "maravilloso" la mediación de la Iglesia, que puso fin a los actos de repudio organizados por partidarios del Gobierno durante tres semanas consecutivas de abril y que concluyeron con la intervención policial para conducir a las Damas a sus casas en un ómnibus de transporte local.

Las autoridades cubanas consideran a los opositores "mercenarios" de Estados Unidos y a las Damas de Blanco "punta de lanza" de la subversión que -afirman- promueve Washington en la isla.

-----  
**LA HABANA, 7 MAY (XINHUA)** -- La VIII edición de la temporada Mayo Teatral comienza hoy en La Habana con un variado programa que incluye alrededor de 15 puestas en escena en más de 40 funciones de compañías de Argentina, Brasil, Colombia, Cuba, Perú, Uruguay y Puerto Rico.

El evento bienal tendrá su apertura oficial en la tarde de este viernes con la inauguración de la exposición "Yuyachkani", de Perú, en la sala Manuel Galich de la institución cultural Casa de las Américas, institución que convoca la temporada de teatro latinoamericano y caribeño.

La mencionada muestra incluye fotografías, carteles, publicaciones y otros documentos.

También en la jornada inaugural se estrenarán el monólogo "Tres cigarrillos y la última lasaña" y el poema dramático "Dentro", de la compañía brasileña Teatro Promiscuo.

Esta fiesta teatral se extenderá hasta el 16 de mayo por cinco provincias del país caribeño y su programa contempla también talleres, conferencias, demostraciones y proyecciones de filmes.

Entre los representantes extranjeros están el grupo peruano Yuyachkani, la compañía Maticandelas, de Colombia, Timbre Cuatro (Argentina), Sudakaribe (Puerto Rico) y La Cuarta (Uruguay).

-----  
**OVIEDO (ESPAÑA), 9 MAY (EFE).**- La bailarina cubana Alicia Alonso, el compositor italiano Enio Morricone y el grupo argentino Les Luthiers figuran entre los veintinueve candidatos que optan al Premio Príncipe de Asturias de las Artes 2010, que se fallará el próximo miércoles en Oviedo (norte de España).

Entre las propuestas remitidas a la Fundación Príncipe de Asturias procedentes de catorce países figuran también las de los artistas alemanes Michael Haneke y Lucian Freud, el arquitecto portugués Álvaro Siza y el escultor estadounidense Richard Serra.

El galardón de las Artes abrirá la XXX edición de los Premios Príncipe de Asturias, que se completará entre los meses de mayo, junio y septiembre con la concesión de las distinciones en las siete disciplinas restantes.

Los miembros del jurado del premio, dotado con 50.000 euros (63.665 dólares) y la reproducción de una escultura de Joan Miró, al igual que el resto de los galardones, iniciarán el próximo martes sus deliberaciones y harán público su fallo a las 12:00 horas del día siguiente, hora local.

El arquitecto Norman Foster fue el último galardonado con este premio con el que también han sido distinguidos, entre otros, Woody Allen, Miquel Barceló, Paco de Lucía, Bárbara Hendricks, Santiago Calatrava, Sebastiao Salgado, Vittorio Gassmann, Joaquín Rodrigo, Fernando Fernán Gómez y Krzysztof Penderecki.

El galardón de las Artes se concede a la persona, grupo de personas o institución cuya labor en la arquitectura, cinematografía, danza, escultura, música, pintura y demás expresiones artísticas constituya una aportación relevante al patrimonio cultural de la humanidad.

Los ocho premios Príncipe de Asturias correspondientes a la edición de 2010 serán entregados por don Felipe de Borbón en una solemne ceremonia que se celebrará a finales de octubre en el teatro Campoamor de Oviedo.

-----  
**LA HABANA, 7 MAY (EFE).**- La bailarina y coreógrafa cubana Alicia Alonso ha recibido el visado para viajar a Estados Unidos, donde recibirá un homenaje por su 90 cumpleaños del American Ballet Theatre de Nueva York el próximo 3 de junio, según confirmó hoy a Efe la Oficina de Prensa del Ballet Nacional de Cuba (BNC).

Alonso, que es la directora del BNC desde hace 60 años, regresará a mediados de mayo de Europa, donde realiza una gira con su compañía, y luego tiene previsto el viaje a EE.UU. a finales de este mes.

La artista será homenajeada por el American Ballet Theatre (ABT), del que fue integrante al inicio de su carrera, entre 1941 y 1948, y con el que estrenó obras de grandes coreógrafos como George Balanchine, Antoni Tudor y Agnes de Mille.

En una entrevista con Efe en octubre del año pasado, Alonso recordó que hizo parte de su carrera como bailarina en Estados Unidos y consideró "un gran honor" el homenaje que le ha preparado la compañía norteamericana.

La directora del BNC se mantiene en plena actividad al frente de la compañía que fundó en 1948, y sigue cada detalle de su programa de giras y presentaciones, en las que acostumbra a participar, afirman sus colaboradores.

Aunque Alonso no cumplirá los 90 hasta el próximo 21 de diciembre, se han anunciado ya una serie de homenajes en Cuba y en distintos países.

-----  
**LA HABANA, 8 MAY (XINHUA)** -- El actor cubano Jorge Perugorría dirige en la isla una película musical protagonizada por la cantante Cucu Diamantes, quien el domingo concluye su primera gira nacional.

Conocido por el protagónico de la cinta "Fresa y chocolate" (1994), de Tomás Gutiérrez Alea, Perugorría dijo que la cinta que filma es "un sueño hecho realidad" y un homenaje al cine cubano, con los conciertos de su compatriota por todo el país.

"Primero pensamos hacer un documental, pero después surgió la idea de filmar una historia de ficción paralela al viaje de ellos, donde el protagonismo es la música de Cucu y su viaje por la isla", indicó el director, quien debutó tras las cámaras en 2009 con "Afinidades", aún sin estrenar.

"Amor crónico", la nueva película, es de género musical y cuenta una historia diferente en cada una de las provincias donde actuó la Diamantes desde que inició la gira por Cuba el pasado 28 de abril con el espectáculo "Bienvenidos a Cuculand".

La gira incluyó conciertos en las ciudades de Bayamo, Santiago de Cuba, Gibara, Camagüey, Santa Clara, Cienfuegos y Matanzas, y debe finalizar el domingo en el Teatro Nacional de La Habana.

Residente en Estados Unidos desde 1991, la cantante se dio a conocer en ese país como vocalista del grupo Yerba Buena y saltó a la fama tras su participación en el concierto "Paz sin fronteras" organizado por el colombiano Juanes en la habanera Plaza de la Revolución, en septiembre pasado. La artista lanzó en 2009 "Cuculand", su primer álbum en solitario, en el que fusiona ritmos como conga, cumbia, tango, hip hop, son, flamenco, zamba y rock.

-----  
**POR ROSA TANIA VALDÉS**

**LA HABANA, MAYO 8 (REUTERS)** - El fenómeno de Buena Vista Social Club, la legendaria orquesta que revivió el apetito por la música tradicional cubana, está quizás siendo una maldición para los músicos más jóvenes.

Colocar en el extranjero un disco de rock o pop es casi una quimera para los músicos más jóvenes en Cuba, que chocan a menudo con los prejuicios de productores interesados sólo en el son y la salsa.

Mientras, Buena Vista Social Club sigue vendiendo discos y obnubilando a las disqueras internacionales, dicen algunos músicos.

"Hay un poco de prejuicio con la música que se hace en Cuba hoy. Los empresarios extranjeros vienen buscando sólo lo tradicional", dijo el músico cubano Ernesto Blanco, de 24 años, que subió

recientemente a un escenario con una camiseta con el logo de los Rolling Stones y empuñando una guitarra eléctrica Fender Stratocaster.

Cuba es famosa por su música, con míticas orquestas de salsa como Van Van o La Charanga Habanera que son admiradas y bailadas en todo el mundo.

Pero una generación musical poco conocida de jóvenes que hacen rock, pop y hip hop está siendo aplastada por la fama de la salsa y el son.

Blanco, por ejemplo, ahorró durante años hasta presentar en marzo "Kilómetro Cero", un disco que mezcla el pop con ritmos cubanos como el mambo o el cha-cha-cha.

"Quería que sonara como un disco de estos tiempos, como mismo sonaría un disco de Madonna o de un artista de afuera.

Quería demostrar que en Cuba hay más que tumbadoras y tambores", dijo Blanco durante la reciente presentación de su álbum.

#### FALTA MERCADEO

Para Nassiry Lugo, líder de la banda de pop rock Moneda Dura, se trata más de un problema de mercadeo.

"Siempre se ha visto a Cuba y se ha exportado a Cuba como la tumbadora y la mulata bailando, pero nosotros hemos tenido una historia de cantautores", dijo a REUTERS.

Pero el fenómeno musical cubano de las últimas décadas es Buena Vista, un proyecto del guitarrista estadounidense Ry Cooder que rescató del olvido a viejos soneros cubanos como Compay Segundo o Ibrahim Ferrer.

El disco producido por Cooder vendió más de 1,5 millones de copias, ganó un premio Grammy y fue llevado a la pantalla en un aclamado documental del alemán Wim Wenders.

"Fue muy bien promovido con la película, con el disco, y la gente se enamoró más de los viejitos que de la música que hacían", dijo Lugo, que es además el organizador de un incipiente festival de pop y rock en Cuba.

Influenciada por el efecto Buena Vista, la cantante cubana Dayani Lozano cuenta que al inicio de su carrera trató de hacer ritmos tradicionales.

"Para poder viajar al extranjero al principio traté de hacer música cubana, música tradicional, pero realmente hasta sufrí depresiones porque no me sentía a gusto, sentía que lo que estaba haciendo no era auténtico", dijo la cantante de 36 años en medio de un ensayo.

Lozano asegura que consiguió que empresarios extranjeros se interesen por su obra, pero lamenta no tener todo el apoyo que quisiera en la isla.

"El pop cubano para poderse internacionalizar hay que nacionalizarlo antes", dijo, rodeada de los bailarines que la acompañan en sus presentaciones.

"Siento que soy de una generación a la que no le pertenece la proyección internacional porque primero tiene que haber una fuerza interna", dijo la artista, quien a veces canta en inglés y terminó este año su disco "Havana Woman".

#### MÁS QUE SALSA Y RUMBA

Blanco, que hizo su disco en clave pop para su generación, dice que "el mundo debería abrirse" a la nueva música cubana.

"En definitiva, lo que estamos haciendo ahora será lo tradicional dentro de 100 años", agregó sonriendo.

Lugo, el cantante de Moneda Dura, piensa sin embargo que algo está cambiando.

Prueba de ello, dice, fue el reciente concierto del dúo cubano de pop "Buena Fe" en Miami, a donde llegaron tras la reanudación de los intercambios culturales entre las dos naciones enemistadas desde la revolución cubana de 1959.

"La misma realidad está haciendo cambiar la idea que tienen los empresarios de la música cubana porque de pronto te encuentras grupos de pop rock que llenan lugares grandes y eso ya es muy difícil de obviar", afirmó.

"Es imposible que en un país se haga solamente salsa, son, guaguancó o rumba", añadió Lugo.

-----  
**GUAYAQUIL, ECUADOR, 6 MAYO 2010 (AFP)** - Autoridades deportivas de Ecuador saludaron este jueves a un equipo de atletas cubanos liderado por el campeón olímpico y plusmarquista mundial, Dayron Robles, que practica en el puerto ecuatoriano de Guayaquil desde el pasado lunes.

"Es un motivo de enorme satisfacción poder estar aquí compartiendo con ustedes este acto, que sintetiza la amistad que existe entre nuestros pueblos", declaró el presidente de la Federación Deportiva de Ecuador, Julio Ramírez.

"Dayron visita Guayaquil por cuarta vez", recordó el dirigente ante la delegación isleña en el anillo atlético del estadio Alberto Spencer.

Al acto también asistieron numerosos niños y jóvenes ecuatorianos que practican el atletismo, quienes al finalizar la ceremonia se lanzaron hacia Robles para fotografiarse y pedirle autógrafos.

Una veintena de atletas cubanos entrena en Guayaquil y otros tantos en la andina Cuenca en una parada que se extenderá hasta el 19 de mayo.

Robles, campeón de los 110 m con vallas en los Juegos Olímpicos de Pekín-2008, dijo que "nosotros estamos aprovechando la hospitalidad y las posibilidades que se nos da aquí".

"Vamos a estar hasta que se seque el malecón (sobre el río Guayas)", agregó el deportista, generando risas entre los presentes.

De cara a la Liga de Diamante, que contempla 14 fechas en Europa, América y Asia y que se iniciará el 14 de mayo en Doha, Robles señaló que "estamos en una etapa de entrenamiento en la que se necesita tranquilidad, y aprovechando las condiciones de las instalaciones" en Guayaquil.

Empero, el monarca olímpico debutaría en la tercera escala del certamen, que se extenderá hasta el 27 de agosto en Bruselas y que sustituye en el calendario atlético a la Liga de Oro.

Antes intervendrá el 19 de mayo en una competición en Daegu, Corea del Sur, la cual "va a ser como un modelo previo" a los campeonatos del Mundo que esa ciudad albergará en 2011.

-----  
**LA HABANA, 8 MAYO 2010 (AFP)** - La selección femenina de fútbol de Cuba aspira a avanzar a la final de la Copa del Caribe durante la semifinal que disputará desde el martes ante Puerto Rico, Haití y Antigua y Barbuda en Trinidad y Tobago, informó este sábado su DT, Rufino Sotolongo.

"Aspiramos a una de las tres plazas para la Copa de Oro. Primero tenemos que quedar entre los dos primeros en nuestro grupo del Caribe y luego enfrentar a los dos clasificados por la otra llave", dijo Sotolongo, en declaraciones a una radioemisora local.

El otro grupo, que también se jugará en Trinidad desde el lunes, lo integran Guyana, Barbados, Santa Lucía y el once anfitrión.

Sotolongo consideró a Puerto Rico y Haití como los rivales "más difíciles" en la semifinal, aunque destacó que el grupo ha realizado una "buena preparación" y tiene jugadoras "talentosas".

Mencionó entre ellas a portera Lucylena Martínez, la mejor futbolista de Cuba en 2008 y 2009, y a la goleadora Yesenia Gallardo, dos de las 10 jugadoras que repiten del plantel que participó este año en el Premundial sub-20 de Guatemala, donde Cuba perdió sus 3 partidos ante Canadá, Costa Rica y Guatemala.

A la final del Caribe, que se disputará en sede y fecha aún por definir, clasificarán los dos mejores equipos de cada semifinal y tres de ellos clasificarán a la Copa de Oro de la Confederación Norte, Centroamericana y del Caribe (CONCACAF), prevista para octubre próximo en México.

Para la Copa de Oro, el máximo torneo de CONCACAF, ya tienen sus boletos seguros Costa Rica y Guatemala (por Centroamérica) y México, Estados Unidos y Canadá (como principales potencias de la región).

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**QUITO, 8 MAY (EFE).**- El Gobierno de Ecuador invertirá unos 43 millones de dólares en un programa para atender a personas con discapacidad física o intelectual severa, informó el vicepresidente de la República, Lenin Moreno.

El programa denominado "Joaquín Gallegos Lara", el nombre de uno de los escritores más importantes del país, fallecido en 1947, consistirá en la entrega de un bono de 240 dólares a discapacitados que requieran ser atendidos por familiares o especialistas.

Aunque no precisó cifras, Moreno señaló que el Gobierno ha logrado identificar a personas con discapacidad intelectual o física severa en todo el país, gracias a un trabajo desarrollado por especialistas ecuatorianos y cubanos.

"Hemos diseñado un esquema que pensamos que va a dar una solución mejor a las personas con discapacidad", señaló el vicepresidente, durante el habitual informe sabatino de labores del Gobierno.

Agregó que el programa de asistencia ha entregado ayudas a personas con discapacidad, en cuanto a vituallas y alimentación, pero señaló que para los casos críticos la ayuda resulta insuficiente.

"A una persona que no puede valerse por sí misma le damos el colchón antiescaras, insumos, silla de ruedas, casita, alimentación... Pero ¿quién le cuida?", se preguntó.

Asimismo, recordó que las madres de estas personas no pueden, en muchos casos, brindar el cuidado constante que requieren los discapacitados, ya que deben acudir a sus empleos, por lo que justificó la entrega del bono.

En la campaña "pedimos a la madre, a la hermana, a un vecino solidario, que atienda permanentemente a las personas con discapacidad, (y) le damos un bono de 240 dólares para una atención personalizada", precisó.

Además, explicó que se capacitará a las personas que se dediquen al cuidado de personas con discapacidad severa en asuntos como fisioterapia y nutrición, entre otros.

"Vamos así a acudir a ayudar a los más olvidados de entre los olvidados", precisó Moreno y apostilló que su Gobierno no podría considerarse "revolucionario, si no les dedicamos nuestra atención a ellos".

-----  
**CARACAS, 8 (ANSA)** - El presidente venezolano, Hugo Chávez, advirtió que si el candidato oficialista Juan Manuel Santos gana las elecciones presidenciales de Colombia, previstas para el 30 de mayo, cerrará el comercio bilateral.

"Si Santos es presidente, con más razón tenemos que cerrar el comercio con Colombia. Se cerraría casi totalmente, para eso tenemos a Brasil al lado, podemos aumentar el comercio con China, con Rusia, con Cuba, con República Dominicana, que la tenemos al lado", afirmó.

El mandatario reiteró que no lo recibiría como presidente y que hablaría con cualquier candidato colombiano menos con Santos. "Con cualquier candidato que no sea Santos, podremos restablecer las relaciones", aseveró.

El intercambio comercial con Colombia decayó en más del 60% tras el congelamiento de las relaciones decidido por Caracas a mediados del año pasado, en protesta por el uso de bases colombianas por tropas estadounidenses.

-----  
**CARACAS, 7 MAYO 2010 (AFP)** - El ALBA, la alianza política que lidera Venezuela, convocó a un concurso para realizar una película sobre el bicentenario de la independencia en la región, informó este viernes la agencia oficial de noticias ABN.

La película "Día de fiesta" estará compuesta por siete cortometrajes elaborados en países diferentes, con el trasfondo de los bicentenarios.

"La convocatoria para el primer largometraje impulsado por el Fondo Cultural del ALBA, titulado 'Día de fiesta', y que estará conformado por siete cortometrajes de siete países, cierra el lapso de recibimiento de proyectos el 31 de mayo", según ABN.

En el proyecto cinematográfico participarán Venezuela, Cuba, Bolivia, Dominica, Ecuador, Nicaragua, que integran el ALBA, y Paraguay, como país invitado. Cada nación estará representada en la película por un corto de 12 minutos.

Los promotores del proyecto requieren que "el escenario común a todas las historias debe ser la fiesta popular vinculada a la celebración del Bicentenario de la independencia" de los países latinoamericanos.

Una vez seleccionadas las siete propuestas que formarán parte del largometraje, cada país tendrá hasta principios de 2011 para producir su corto. Se espera que la película sea estrenada en julio de 2011.

El ALBA, iniciativa de integración regional impulsada por Venezuela, está integrada además por Cuba, Nicaragua, Bolivia, Ecuador, Honduras, Dominica, Antigua y Barbudas, y San Vicente y las Granadinas.

-----  
**WASHINGTON, 8 MAY (DPA)** - El intento de colocar una cúpula gigante de acero sobre el punto de fuga de crudo en el Golfo de México se topó con serias dificultades, por lo que la operación de instalación deberá ser interrumpida durante dos días, informó hoy el gerente responsable de British Petroleum, Doug Suttles.

Suttles indicó que en la cara interna de la cúpula se formaron cristales que obstaculizarían la aspiración del petróleo. "Pero en este momento todavía no hablaría de un fracaso", advirtió el gerente.

Estaba previsto que la cúpula, que tiene la altura de un edificio de cuatro pisos y un peso de cerca de 100 toneladas, sellara la fuga de crudo de la plataforma petrolífera hundida y que luego se conectaran mangueras con un barco en la superficie para aspirar el petróleo derramado. Sólo la acción de colocarla llevó 18 horas.

El viernes British Petroleum (BP), propietaria de la plataforma hundida, advirtió que esta técnica nunca se probó a tanta profundidad, en este caso de 1.600 metros, y que no existen garantías de que funcione.

"Es como operar a corazón abierto a 500 pies de profundidad, en la oscuridad y con minisubmarinos operados por robots", graficó Lamar McKay, jefe de BP America, antes de iniciar el operativo.

Las estimaciones de los expertos establecen que cada día se vierte al mar el equivalente a 5.000 barriles de crudo desde las dos fugas localizadas, lo que supone una gran amenaza al medio ambiente y a la industria pesquera situada a lo largo de la costa del Golfo de México.

Si el proyecto de la cúpula sí llegara a concretarse, se estima que esta podría detener aproximadamente el 85 por ciento del vertido de crudo. Uno de los problemas es el frío a esa profundidad. Para evitar que el crudo se congele en las cañerías de salida se había pensado enviar agua caliente.

Mientras tanto, las autoridades estadounidenses extendieron la prohibición de pesca a la costa de Louisiana. Ya el jueves una primera película de petróleo alcanzó una isla deshabitada delante de esa costa.

Unas 8.500 personas en 260 embarcaciones trabajan para impedir que el crudo destruya la delicada zona del delta del Mississippi.

Por otra parte, supervivientes del accidente en la plataforma "Deepwater Horizon" el 20 de abril, en el que se produjeron varias explosiones fuertes, relataron cómo fueron los últimos minutos.

"Estábamos todos seguros de que moriríamos", dijo uno de los empleados, Dennis Dewayne Martinez, al diario "The New York Times".

Las explosiones se produjeron a causa de escapes de gas. Las autoridades estadounidenses habían advertido a BP expresamente de estos peligros, informó el diario.

Antes de la explosión, en la plataforma se advirtió a través de altoparlantes de los escapes de gases inflamables. La mayoría de los más de cien trabajadores pudo salvarse en embarcaciones de emergencia. Pero once personas murieron. Y dos días después la plataforma se hundió en el mar.

En tanto, el líder histórico cubano, Fidel Castro, afirmó hoy que el desastre provocado por un accidente petrolero en el Golfo de México "demuestra cuán poco pueden los gobiernos contra los que controlan el capital".

En un extenso artículo con el título "La tiranía odiosa impuesta al mundo" publicado hoy por medios cubanos, Castro, que el 13 de agosto cumplirá 84 años, señaló que "esas compañías son quienes deciden el destino de los pueblos".

También señala que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, "no es responsable de la amenaza a la supervivencia de la especie humana impuesta por el imperialismo al mundo", pero "ignora la realidad y no quiere ni podría superarla". "Más bien sueña cosas irreales en un mundo irreal", afirma Castro.

-----  
**MADRID, 9 MAY (EFE).**- El encuentro alternativo a la VI cumbre UE-América Latina y Caribe (ALC), que se celebrará en paralelo en Madrid del 14 al 18 de mayo, denunciará que España y sus socios europeos hayan admitido como interlocutor al presidente de Honduras, Porfirio Lobo, después del golpe que derrocó a Manuel Zelaya.

La llamada "Cumbre de los Pueblos", que cumple su cuarta edición, se celebra cada dos años coincidiendo con la reunión de líderes de la UE y ALC con el fin de reivindicar el papel de los movimientos sociales y promover la solidaridad y la democracia participativa frente al modelo capitalista.

Este foro, organizado por la Red Birregional Europa, América Latina y el Caribe "Enlazando Alternativas" pondrá el acento en la "acción criminal" que representó el golpe militar en Honduras, "una amenaza objetiva para todo el continente".

Según Tom Kucharz, uno de los portavoces de "Enlazando Alternativas, el derrocamiento de Zelaya el pasado 28 de junio y la aceptación de Lobo como nuevo presidente prueban que en América Latina

"se puede cambiar un régimen democrático por un golpe de fuerza que finalmente acaba siendo aceptado".

Lobo no participará finalmente en la cumbre UE-ALC debido al veto de países como Brasil, Venezuela, Ecuador y Bolivia, que no le reconocen como presidente legítimo después del derrocamiento de Manuel Zelaya en el golpe militar del pasado 28 de junio.

Kucharz afirmó a EFE que el veto a Lobo es "una victoria política que debería hacer reflexionar a la UE para que no le considere un interlocutor legítimo".

El mandatario hondureño sí asistirá a la reunión que la UE mantendrá por separado con Centroamérica en las mismas fechas, en la que se firmará, previsiblemente, el acuerdo de asociación.

En la cumbre alternativa, se espera la asistencia de los presidentes de Venezuela, Hugo Chávez, y Bolivia, Evo Morales, quienes ya han participado en ediciones anteriores.

Además del caso de Honduras, otro asunto que se debate en la "contracumbre" será el de Cuba, para pedir el fin de la posición común europea y el respeto al régimen castrista, así como la situación de los derechos humanos en Colombia y los abusos de las multinacionales en América Latina.

La Cumbre de los Pueblos reunirá a representantes de organizaciones civiles, sindicatos y activistas defensores de los derechos humanos y el medio ambiente.

También participarán delegados sindicales de Grecia que han participado en las manifestaciones contrarias al plan de ajuste del Gobierno heleno.

El acto preliminar del foro alternativo tuvo lugar hoy en la Plaza de Callao del centro de Madrid, cuando decenas de activistas hicieron sonar las alarmas de despertadores y teléfonos celulares para llamar la atención sobre la celebración de la Cumbre de los Pueblos.

-----  
**PEKÍN, 8 MAY (EFE).**- El Gobierno chino rechazó las declaraciones del presidente estadounidense, Barack Obama, que el pasado 3 de mayo, Día Mundial de la Libertad de Prensa, criticó el límite al "acceso y uso plenos de la tecnología" en el país asiático y recordó a los periodistas encarcelados por el régimen chino.

La portavoz de turno del Ministerio chino de Asuntos Exteriores, Jiang Yu, aseguró este viernes que China protege la libertad de expresión conforme a la Ley y que los medios chinos se han desarrollado "vigorosamente" desde su reforma y apertura al mundo exterior hace 30 años, informó la agencia oficial de noticias XINHUA.

"El número de profesionales aumenta continuamente", señaló para añadir que los periodistas chinos gozan de plena libertad para elaborar sus informaciones.

Barack Obama emitió un mensaje el pasado 3 de mayo con motivo de la celebración del Día Mundial de Libertad de Prensa y subrayó que en este día se recuerda el "valioso papel" de los medios de comunicación como portadores de información y su capacidad de destapar abusos de poder e identificar la corrupción, así como para hacer "sonar la alarma" respecto de las restricciones y amenazas a los medios.

De este modo, señaló que "China, Etiopía, Irán y Venezuela, han recortado la libertad de expresión al limitar el acceso y uso plenos de las tecnologías", como Internet, los teléfonos móviles y otras formas de conexión.

También recordó que periodistas y comentaristas de blog se encuentran en prisión en diferentes países del mundo, como en China, donde, dijo, "están encarcelados los que escribieron artículos en los que criticaban a los líderes del gobierno y sus políticas".

Tras estas declaraciones, Jiang anunció que China insta a Estados Unidos a que "deje de hacer acusaciones sin fundamento contra China".

El discurso de Obama coincide con la petición por parte del Club de Corresponsales Extranjeros de China (FCCC, por sus siglas en inglés) al gobierno chino para cese la intimidación y el acoso que sufren los asistentes chinos que trabajan para los profesionales foráneos en el país asiático.

Según ONG como Amnistía Internacional o Reporteros sin Fronteras, China es uno de los países más censores del mundo junto con Irán o Cuba y tras la celebración de los Juegos Olímpicos de 2008 la situación ha empeorado, con presiones más sofisticadas a los extranjeros y detención de las fuentes locales que acceden a entrevistas con ellos.

